



ENMIENDA A LA TOTALIDAD QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA A LOS PRESUPUESTO DEL AYUNTAMIENTO DE MÓSTOLES PARA EL EJERCICIO 2026

Presentado por el Gobierno Municipal, conformado por PP y VOX, el Proyecto de Presupuesto General del Ayuntamiento de Móstoles para el ejercicio 2026, el Grupo Municipal Socialista del Ayuntamiento, al amparo de lo dispuesto en el Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales, aprobado por Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, en la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de las Bases del Régimen Local, así como en el Reglamento Orgánico de este Ayuntamiento, presenta ENMIENDA A LA TOTALIDAD al Proyecto de Presupuestos Generales del Ayuntamiento de Móstoles para el ejercicio 2026.

Esta enmienda se formula a la totalidad porque no existen discrepancias puntuales o técnicas que puedan solventarse con la presentación y aprobación de enmiendas parciales, sino por coherencia con nuestras posiciones de los últimos años en relación con los gastos y las líneas de actuación que este Gobierno ha mantenido durante el mandato. Consideramos oportuno presentar una enmienda a la totalidad ya que, en líneas generales, el Proyecto de Presupuesto se aleja de lo que entendemos más necesario para la ciudadanía mostoleña, contemplando unas prioridades políticas



erroneas y no adecuándose a las necesidades reales del municipio, lo que hace necesaria su devolución y la elaboración de un nuevo proyecto.

El presupuesto del Ayuntamiento debe elaborarse atendiendo a los principios de estabilidad presupuestaria, sostenibilidad financiera, suficiencia de recursos, eficiencia en la asignación del gasto público y adecuación a las competencias municipales de conformidad con el artículo 168 del Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales. Asimismo, contemplando lo establecido en el artículo 25 de la Ley Reguladora de las Bases del Régimen Local que atribuye a los municipios competencias directas en materia de servicios sociales, promoción de la igualdad, participación ciudadana y atención a colectivos vulnerables, entre otras.

El cumplimiento formal de estos requisitos no exime al Gobierno municipal de la obligación de cumplir materialmente estos principios. Y en este sentido, desde el Grupo Municipal Socialista entendemos que el Proyecto de Presupuestos para 2026 no responde de manera adecuada al interés general ni garantiza una asignación eficiente y socialmente equilibrada de los recursos disponibles.

El Presupuesto Municipal es la herramienta más importante del Gobierno de la ciudad para planificar económicamente y desarrollar políticamente el proyecto que necesitan los vecinos de Móstoles. No es un mero instrumento contable, sino que define el modelo de ciudad que impulsa el equipo de gobierno. Y lamentablemente, este Gobierno apuesta por una línea continuista de fiestas, falsas promesas que no se cumplen en los presupuestos y escasa inversión en los problemas reales de las y los mostoleños.



El Proyecto de Presupuestos presentado se centra, casi exclusivamente, en mantener o consolidar gastos estructurales y grandes contratos, sin incorporar una estrategia clara para lograr la mejora de la cohesión social, la reducción de desigualdades entre nuestros vecinos, pero también entre los distintos barrios que comprenden nuestra ciudad, y ni mucho menos se anticipa a los retos demográficos y sociales que en los próximos años deberá afrontar nuestra ciudad, cuando además este Gobierno está apostando de nuevo por el urbanismo salvaje.

Existe una priorización del mantenimiento administrativo frente a la inversión social, lo que limita la capacidad transformadora del Presupuesto y reduce su utilidad como herramienta de progreso colectivo.

Así, las partidas destinadas a Servicios Sociales Generales alcanzan en el ejercicio 2026 un crédito inicial de 9.997.280 euros, lo que supone un mínimo incremento de aproximadamente 500.000 euros respecto al ejercicio anterior. Este incremento, aunque positivo resulta claramente insuficiente para hacer frente a la demanda social, al posible impacto de factores como la inflación u otros externos en los costes de los servicios y, especialmente, no atendiendo al envejecimiento progresivo de la población de Móstoles que cada vez demanda servicios que cubran completamente sus necesidades sociales e incluso vitales.

Especialmente preocupante resulta el tratamiento presupuestario de las políticas de igualdad una vez más. El programa de Promoción de la Igualdad se reduce hasta los 740.261 euros, lo que supone un



recorte cercano a los 200.000 euros. Y más grave aún es que, el Programa de Violencia contra la Mujer pasa a contar con una dotación de 1.128.454 euros, frente al más de millón y medio del ejercicio anterior, lo que supone una reducción superior a los 400.000 euros en una materia tan sensible y que debería contar con el absoluto compromiso del Gobierno municipal.

Estas reducciones no encuentran justificación objetiva ni social y suponen un retroceso incompatible con la responsabilidad institucional del Ayuntamiento en la prevención, atención y erradicación de la violencia machista.

La dotación destinada a Cooperación al Desarrollo e Inmigración, que ya era muy limitada anteriormente con 35.000 euros, queda reducida ahora a 10.500 euros, una cantidad meramente testimonial que supone, en la práctica, la desaparición de esta política pública, recortándole casi el 71% de su asignación presupuestaria.

Asimismo, el programa de Participación Ciudadana, que en la memoria se marca como línea prioritaria, ve sin embargo reducidos sus recursos significativamente en el capítulo de personal destinado no sólo a mantener la actividad actual del área, sino la implementación de nuevos procesos de presupuestos participativos según aparece en el presupuesto y la, pendiente desde hace ya varios ejercicios, puesta en marcha de la oficina del nuevo mostoleño. Este recorte en personal en un área con un trabajo tan directo con la ciudadanía implica un debilitamiento de los mecanismos de diálogo, implicación vecinal y calidad democrática.



Problema este que destaca igualmente en el área de Cultura, en la que están apostando por un modelo centralista desarticulando la cultura descentralizada, marchitando los centros socioculturales y la cultura en los barrios. Negándole pues, el acceso a la cultura a muchas y muchos mostoleños.

Y mientras se reducen o estancan políticas sociales, de igualdad, deportivas y de participación, el Presupuesto mantiene una dotación de 4,43 millones de euros para Festejos Populares, manteniendo el descomunal aumento de los últimos años que ha supuesto casi un 160% más de inversión en este programa que en mandatos anteriores, y sin que exista si quiera una justificación basada en el retorno social del gasto.

Desde el Grupo Municipal Socialista no se cuestiona la existencia de actividades festivas, pero sí la falta de proporcionalidad y equilibrio en la asignación de los recursos públicos.

Con todo ello, los asuntos señalados no son puntuales ni aislados, sino que son meramente ilustrativos de la existencia de un mal enfoque estructural en el Presupuesto, que no puede ser resuelto con la modificación de partidas concretas, pues el Presupuesto en su totalidad adolece de falta de modelo social; de ausencia de prioridades claras, y las marcadas no se corresponden con las necesidades reales de la ciudad, y que existe un desequilibrio claro en la asignación del gasto.

Por todo lo expuesto, el Grupo Municipal Socialista considera que el Proyecto de Presupuestos Generales del Ayuntamiento de Móstoles para el ejercicio 2026 no responde adecuadamente al interés general,



no garantiza la cobertura de las necesidades sociales de nuestra ciudad, suponiendo además un nuevo retroceso en igualdad y también en participación ciudadana y carece de una visión estratégica de ciudad.

En consecuencia, SOLICITAMOS se tenga por presentada la presente enmienda a la totalidad del Proyecto de Presupuesto y su devolución, instando al equipo de gobierno a presentar un nuevo documento presupuestario más equilibrado, socialmente útil y orientado al bienestar de las y los vecinos de Móstoles.

Móstoles, 07 de enero de 2026



Portavoz del Grupo Municipal Socialista

Fdo.: Noelia Posse Gómez